
《宣導》便當盒回收觀念 
 

紙便當盒到底要不要回收呢？這個答案是肯定的，紙便當盒本身的材質就是紙，經過回收處理可

以製成許多紙類製品，但民眾可能常常弄錯的是把紙便當盒當成紙類回收，其實紙便當盒回收的

分類屬於立體類，表層有 PE膠膜，這層膠膜必須先經過處理才能進行下一歩的紙類回收處理，而

且用過的紙便當盒表層有油漬油垢也很容易污染乾淨的回收紙張，所以紙類便當盒回收的時候，

請勿與一般紙類混在一起。 

▲稍微用水沖洗乾淨準備回收的紙便當盒 

 

屬於立體類的紙便當盒與利樂包、紙碗、紙杯等屬於同一類回收物，並非屬於平面紙類，在居家

做回收分類時，這幾樣東西可以包在同一包交給資源回收車處理。 

有些消費者誤以為便當盒用過後太油膩不可以回收，其實這是錯誤的觀念，台灣有超過一千萬的

外食族，根據 2012 年的資料顯示，台灣每年會用掉 50 億個紙便當盒，這些便當盒絕大多數都

沒有獲得妥善的回收，而是直接以一般垃圾丟棄，造成環境很大的污染，也等於是白白浪費這些

製做便當盒所需要的原料，砍筏大量的樹木來製做只用一次的便當盒，若不善加回收再利用，豈

不可惜？ 

 

便當盒回收注意事項 

便當盒回收之前須先將表層的油漬菜渣等用清水稍加沖洗，不需要用清潔劑刷洗，但也不應該油

膩膩的就直接拿去回收，徒增資源回收人員的麻煩，畢竟放久了便當盒上的菜渣會散發出難聞的

味道，稍加清洗後再收集起來，就算還沒拿去回收，也比較不會有味道。 

 

資料來源：資源回收資訊網 


